

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Bilderbuch für Kinder, enthaltend: eine angenehme Sammlung von Thieren, Pflanzen, Blumen, Früchten, Mineralien, Trachten, und allerhand andern unterrichtenden Gegenständen aus dem Reiche der Natur, ...

alle nach den besten Originalien gewählt, gestochen, und mit einer kurzen
sowohl, als auch erweiterten wissenschaftlichen, und den
Verstandeskräften eines Kindes angemessenen Erklärung begleitet

Bertuch, Friedrich Justin

Rumburg, [1807?]

Die Ringeltaube aus Cayenne

[urn:nbn:de:bsz:31-263339](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-263339)

Die Ringeltaube aus Cayenne.

(*Columba speciosa.*)

Die cayennische Ringeltaube, oder die schäckhalsige Taube, ist eine der schönsten ihres Geschlechts. Sie übertrifft an Größe der Turteltaube weit, hat einen rothen Schnabel, der mit einer weißen Wachshaut bedeckt ist und auf dem Kopfe rostrothe Federn. Der Hals, die Brust sind gelbroth, weiß und purpurfarbig blau geschückt; jede Feder nämlich anfangs gelbroth, dann weiß mit blauen Rändern, wodurch sie ein wellenförmiges Ansehen erhalten, und einen äußerst schönen Anblick gewähren. Der Rücken und die Flügel sind rostfarben; die Schwungfedern dunkler, als die übrigen Theile; der Schwanz dunkelschwarz und abgerundet; die Füße roth.

Das Weibchen hat dieselbe Farbe, nur ist das Gefieder viel matter. — Cayenne ist das Vaterland.

Die Turteltaube aus Batavia.

(*Columba Batavica.*)

Vielleicht nur eine Abart von der javanischen Turteltaube. In Ansehung der Größe gleicht sie der gemeinen. Sie hat einen röthlichen Schnabel; am Kopf und an den Seiten des Halses ist ihr Gefieder blaßbläulichschwarz; die Kehle gelb; der ganze Obertheil des Körpers, Flügel und Schwanz nicht ausgenommen, sind grün; eben so der Unterleib von der Brust an bis zum Bürzel, welcher hochgelb ist; die Schenkel sind auch grün; die Füße aber roth. — Java ist das Vaterland.